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Rutas para hacer turismo  

en Banyeres de Mariola 
 

 

Ruta del castillo 

 

Ruta de las ermitas 

 

Ruta de los museos 

 

Ruta de los molinos 

 

 

 

Ruta de las Ermitas 

Ruta de los Museos 

Esta guía está escrita en Lectura Fácil 
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Visitar Banyeres de Mariola 

 

 

Banyeres de Mariola es un municipio  

que está situado en el interior 

de la provincia de Alicante, 

en la comarca de l’Alcoià. 

 

Banyeres de Mariola tiene  

muchos lugares bonitos para visitar.  

En el pueblo hay edificios antiguos 

que tienen mucha historia, 

como castillos, iglesias y ermitas. 

También tiene algunos museos  

con temas muy interesantes,  

como el museo de la alpargata  

o el museo del papel. 

 

Si te gusta la naturaleza, puedes visitar  

el Parque Natural de la Sierra de Mariola, 

que tiene grandes paisajes, plantas con aromas 

y muchas fuentes de agua. 
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Para visitar Banyeres de Mariola tienes 4 rutas: 

 

 

Ruta del castillo 

 

 

Ruta de las ermitas 

 

 

Ruta de los museos 

 

 

Ruta de los molinos 
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 Ruta del castillo 
 

 

  

1.Castillo - Fortaleza 

Este castillo lo construyeron  

en los siglos 12 y 13. 

Tiene algunas paredes antiguas, 

pero casi todo el Castillo  

lo volvieron a construir años después 

porque estaba muy estropeado.  

 

Este castillo está situado 

a una altura de 830 metros. 

Y tiene una torre que se llama 

Torre del Homenaje. 

Desde lo alto de la torre podemos ver  

las 4 provincias que rodean Banyeres de Mariola. 

Que son las provincias de Albacete, Murcia, 

Alicante y Valencia. 

 

Dentro de la Torre del Homenaje 

puedes visitar el Museu Fester. 
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2.Teatro principal 

El Teatro principal es un edificio muy importante 

para la cultura de Banyeres de Mariola.  

Allí se celebran los actos culturales 

como conciertos, obras de teatro o festivales. 

 

El Teatro lo construyeron en el año 1925 

en un espacio donde antes estaba 

la iglesia antigua y el cementerio. 

En el año 1996 el Ayuntamiento  

se quedó con el teatro. 

En el año 2000 el Ayuntamiento 

hizo una reforma del teatro.  

 

3. Monumento a San Jorge 

El Monumento a San Jorge está situado  

en la parte baja del Castillo. 

Allí antes había una ermita en honor a San Jorge, 

por eso se construyó allí este monumento.  

 

Desde el Monumento a San Jorge 

hay unas vistas muy bonitas de la sierra 

y de todo el entorno natural que rodea 

Banyeres de Mariola. 
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Ruta de las ermitas 

 

1. Iglesia de Santa María 

La Iglesia de Santa María está situada 

en la Plaza Mayor del pueblo. 

Esta iglesia empezaron a construirla  

en el año 1734 y la terminaron en el año 1752. 

 

Dentro de la Iglesia está la Capilla de la Comunión, 

que la empezaron a construir en el año 1897 

y la terminaron en el año 1899. 

 

El campanario de la Iglesia de Santa María 

lo destruyeron casi todo durante la Guerra Civil Española 

y en 1951 lo volvieron a construir. 

El campanario que hay ahora está construido  

con cemento, pero podemos ver algunas  

partes del campanario antiguo,   

que estaba hecho de piedras en las esquinas. 

  

El reloj que tiene ahora el campanario 

lo instalaron en el año 1951. 
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2.Ermita de Santa María Magdalena 

La ermita de Santa María Magdalena 

es uno de los edificios más antiguos 

de Banyeres de Mariola. 

La construyeron en los siglos 13 y 14. 

 

Es una construcción con características 

muy especiales. 

Por ejemplo, la puerta está cubierta 

de una chapa de zinc. 

Y arriba de la puerta hay un agujero 

de forma redonda  

por el que entra luz a la ermita. 

 

Todo el techo por dentro está pintado de color blanco 

y por eso no se ven algunos detalles antiguos. 

 

Esta ermita es importante  

en el mes de julio. 

En este mes hay actos en honor 

a Santa María Magdalena, 

como ferias, correfocs y procesiones. 

 

 

Zinc: es un metal de color gris 

que no es tan duro como el 

hierro. 
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3.Ermita del Santo Cristo 

Esta ermita es muy antigua. 

Y a finales del siglo 19, 

un arquitecto llamado Timoteo Briet 

hizo cambios en el estilo 

y la construyó tal y como la vemos ahora 

 

En la parte de detrás de la ermita 

está la vivienda del ermitaño. 

 

En la ermita del Santo Cristo destaca la fachada,  

que tiene unas paredes en los extremos 

que se llaman contrafuertes 

y que sirven para sujetarla bien. 

Y la puerta de la ermita tiene unos arcos 

de adorno en la parte superior. 

 

En esta ermita se celebran algunas misas  

en Semana Santa. 

Y cada 25 de abril, que es el último día  

de la fiesta de Moros y Cristinos, 

se celebra un gran almuerzo. 
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4.Ermita de San Jorge 

La ermita de San Jorge está situada 

en la Calle San Jorge de Banyeres de Mariola. 

La construyeron sobre el antiguo cementerio. 

 

Pero la ermita de San Jorge 

antes estaba en otro sitio que se llamaba el Molí Sol. 

En 1984 decidieron cambiarla de sitio 

y la desmontaron piedra a piedra 

para instalarla en la Calle San Jorge. 
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Ruta de los museos 

 

1.Museo Torre Font Bona 

El Museo Torre Font Bona 

está en la torre del siglo 15. 

En este museo podemos ver  

restos arqueológicos de hace miles de años. 

En este museo podemos ver 

toda la información sobre la Torre, 

sobre las excavaciones y sobre las reformas  

que se han hecho. 

En este museo también hay unos paneles explicativos 

que nos cuentan cómo vivían las personas 

en la prehistoria. 

Además, podemos ver restos arqueológicos 

de las cosas que utilizaban. 

 

En el museo hay información  

de las excavaciones de todas las épocas. 

y un espacio para celebrar exposiciones. 

 

 

 

Restos arqueológicos: ruinas 

y objetos muy antiguos que se 

han conservado en el tiempo y 

nos dicen cómo eran las cosas 

en la antigüedad. 
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2. Lavadero 

El lavadero está en la ruta de los museos. 

Es una fuente muy antigua 

donde las mujeres iban a lavar la ropa. 

Y también era un sitio de trabajo  

donde las mujeres se reunían 

y se contaban sus cosas. 

 

El edificio del lavadero se conserva bien. 

Tiene cuatro ventanas muy grandes 

que dan mucha luz a su interior. 

El lavadero tiene una fuente 

y también tiene dos pilas muy alargadas 

donde las mujeres lavaban la ropa. 

 

Museo de la farmacia 

El Museo de la Farmacia 

está en el Parque de Villa Rosario. 

En este museo podemos ver 

productos de farmacia que son antiguos 

y que algunas personas de Banyeres 

han donado al Museo. 

 

El farmacéutico Blas Francés Camarasa 

es la persona que más materiales 

ha dado al Museo. 
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El objetivo de este museo 

es recuperar los elementos antiguos 

relacionados con la salud 

y enseñar los conocimientos médicos. 

 

Museu Valencià del Paper 

El Museu Velencià del Paper 

está en el edificio principal  

del Parque de Villa Rosario.  

 

En este museo tenemos toda la información 

sobre la historia de la industria del papel, 

que fue muy importante en Banyeres de Mariola 

hace algunos años. 

 

En el sótano del museo hay un taller  

donde se hace papel a mano. 

 

Este museo es especial porque no hay otro parecido 

en toda la Comunidad Valenciana. 

Aquí vemos objetos e imágenes 

que nos enseñan la historia del papel 

y lo importante que fue para Banyeres de Mariola. 

 



 
 

Página 13 de 19 

 

Aquí se fabricaba casi todo el papel de fumar 

de la Península Ibérica. 

Los 14 molinos papeleros que había en Banyeres de Mariola 

demuestran lo importante que fue esta industria. 

Hoy podemos visitar lo que queda 

de algunos de estos molinos. 

 

Museu de l’Espardenya 

La palabra espardenya es una palabra valenciana 

que significa alpargata. 

Las alpargatas son el tipo de calzado  

que utilizaban las personas en el campo. 

 

El Museu de l’Espardenya abrió en el año 2010 

y en él tenemos mucha información sobre 

la elaboración de las espardenyas. 

Por ejemplo, que se fabricaban en talleres familiares. 

Y en la planta alta del Museo 

han puesto un taller de alpargatas 

para que podamos ver cómo eran los talleres 

en la antigüedad. 

 

 

Península Ibérica: es el 

espacio que ocupan España y 

Portugal juntos. 
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En el Museu también podemos ver un documental 

con la historia de las alpargatas y de los alpargateros, 

que eran las personas que los fabricaban 

Con el Museu de l’Espardenya quiere recuperarse 

el oficio de alpargatero, 

que tuvo mucha importancia en Banyeres de Mariola 

en el año 1912. 

 

Font del Cavaller 

La Font del Cavaller es una fuente 

que está en el parque de Villa Rosario. 

A principios del Siglo 20  

un médico que se llamaba Vicente Pérez 

construyó el paseo que va hasta la fuente. 

Ahora es un lugar muy importante de Banyeres 

y los vecinos y vecinas lo visitan mucho. 
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Ruta de los molinos 

 

Esta ruta por el entorno natural 

de Banyeres de Mariola 

tiene vegetación muy variada 

donde viven muchos animales. 

En estar ruta podemos visitar 4 molinos. 

 

Molí l’Ombria 

El Molí l’Ombria fue el primer molino 

que se construyó en el lado izquierdo 

del río Alto Vinalopó.  

Lo construyó Laureano Ballester. 

El Molí l’Ombria tenía tres plantas de altura. 

La planta 2 y la planta 3 

la utilizaban para secar el papel. 

 

A principios del siglo 19  

lo compró José Laporta Valor  

y él utilizó el molino para dar luz eléctrica  

al Molí Sol y al Molí Pont. 

Ahora el Molí l’Ombria está en ruinas 

y solo se puede visitar por fuera. 
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Molí Sol 

El Molí sol está en el lado derecho del río Torró 

y se construyó en 1856. 

A este molino también se le llama Blanco y Negro. 

Este nombre es porque fabricaba papel de fumar. 

Tenía una planta principal y después 

se hicieron obras para hacer más espacios 

y poder dar más servicios. 

Como, por ejemplo, una carpintería  

o la vivienda de un conserje. 

El molino también tiene unas balsas 

que servían para limpiar el agua 

que entraba al molino. 

 

Al lado del Molí Sol está el Molí Torró. 

El Molí Torró es un molino harinero 

que se construyó en un edificio 

que era del siglo 17.  

Y tiene ese nombre porque en el año 1764 

los dueños de este edificio eran la familia Torró. 

 

Este molino se convirtió en al año 1862 

en un molino papelero. 

El Molí Sol y el Molí Torró se pueden visitar por fuera. 
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Molí Pont 

El Molí Pont está en la parte izquierda del río. 

Cuando se construyó en el año 1758 

era un molino para elaborar harina. 

El dueño de este molino era la Iglesia  

y con el dinero que sacaban de vender harina  

pagaban la construcción de la iglesia. 

 

En 1877 cambia de dueño. 

Y el nuevo dueño construye otro molino al lado 

para elaborar papel.  

El molino se convirtió en el más importante 

de Banyeres de Mariola  

para elaborar papel de fumar y libritos. 

 

A finales del siglo 19 el molino  

cambia de propietario y le cambia el nombre. 

Lo llaman La Innovadora. 

En 1935 pasa a ser de una empresa de Alcoi 

que se llama Papeleras Reunidas. 

Y en 1964 cierra porque no da dinero. 

 

Este molino se puede visitar por fuera. 
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Molí L’Aspenta 

El Molí l’Aspenta está en el lado izquierdo del río. 

Tiene este nombre porque en una riada 

del río Vinalopó fue arrastrado por las aguas. 

Tiene una planta principal, 

un semisótano, una planta baja 

y una planta para secar el papel. 

Este molino se puede visitar por fuera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Riada: es cuando hay una 

inundación porque se sale el 

agua de un río.  

Semisótano: es el piso que 

está entre la planta cero y el 

primer sótano. 
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Este logo significa que esta guía  

está escrita en lectura fácil. 

 

 

La lectura fácil es una manera de redactar 

con palabras fáciles para que los textos 

se entiendan mejor. 

 

La guía usa un lenguaje no sexista. 

El lenguaje no sexista es una forma de escribir 

sin discriminar ni a mujeres ni a hombres. 

 

Personas con discapacidad intelectual y del desarrollo 

que trabajan en Plena inclusión Comunidad Valenciana, 

han validado esta guía para cumplir 

con la norma UNE 153101 de lectura fácil. 
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